

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,  
INTERIOR Y JUSTICIARELACIONES CIUDADANAS E  
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO  
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Laparra destaca la responsabilidad pública de protección de la infancia para garantizar la igualdad de oportunidades

*Ha abierto esta mañana una jornada sobre infancia vulnerable, organizada por el Gobierno de Navarra*

Viernes, 11 de noviembre de 2016

El vicepresidente de Derechos Sociales, Miguel Laparra, ha destacado la responsabilidad que tienen las administraciones públicas en materia de protección de la infancia para garantizar una igualdad de oportunidades real, durante su intervención en la apertura de una [jornada](#) sobre infancia vulnerable, organizada por el Gobierno de Navarra.

En concreto, Laparra ha destacado que “la Administración debe poner todos los medios para paliar las situaciones de desigualdad socioeconómica, que afectan a la cobertura de las necesidades básicas de infancia y adolescencia afectadas por una situación de pobreza familiar”.

Esta sesión, titulada “Servicios para una infancia vulnerable. Buenas prácticas e innovación”, se desarrolla a lo largo del día de hoy en la sede del Instituto Navarro de Administración Pública –INAP– (c/ Navarrería, 39. Pamplona). La jornada, enmarcada en el contexto de la celebración el próximo 20 de noviembre del Día Universal de los Derechos de la Infancia, se centra en ofrecer la visión de personas expertas desde la óptica de invertir en servicios que ayuden a romper el ciclo de niños y niñas que viven en situación de desventaja social.

En su intervención, Laparra se ha referido a la conmemoración de este Día, señalando que las instituciones públicas han de velar por el bienestar y amparo de la infancia, “garantizando sus derechos en cualquier circunstancia, lo que implica desarrollar políticas sociales de apoyo integral a las necesidades de la familia, la infancia y la adolescencia desde la igualdad de oportunidades e invirtiendo en capital humano”. En este sentido, el vicepresidente se ha referido al nuevo Plan integral de apoyo a la familia y a la infancia y a la adolescencia de Navarra, que primará las medidas de prevención y de promoción de las personas menores para complementar las de intervención reparadora del daño producido.

Laparra ha calificado la pobreza infantil como “uno de los principales obstáculos para ejercer los derechos de la infancia, ya que el impacto de la actual crisis económica en las capas sociales más vulnerables hace más patente la relación entre situaciones de vulnerabilidad-exclusión social y desprotección de la infancia”. El vicepresidente ha destacado que también “aumenta el riesgo de

transmisión intergeneracional de las desigualdades, que cuestiona el principio de igualdad de oportunidades y pone en grave riesgo la presencia de oportunidades vitales para la infancia y la adolescencia. La pobreza infantil es un atentado contra los derechos de niñas y niños y una amenaza a la equidad y a la cohesión social”.

El vicepresidente ha repasado las principales acciones del Gobierno de Navarra en este sentido, como las dirigidas a garantizar los derechos de inclusión social y garantía de ingresos (nueva ley de renta garantizada; descentralización de las actuaciones en materia de ayudas extraordinarias de emergencia para la cobertura básica de las necesidades de las familias en situación de vulnerabilidad - salud, vivienda, suministros básicos, etc-); la nueva proposición de ley foral de acceso a la vivienda; políticas de apoyo a las familias; reforzar la actuación entre Departamentos del Gobierno, sobre todo en áreas social, educativa y sanitaria; consolidar del sistema de acogimiento residencial de protección; y desarrollar todas las variantes del acogimiento familiar.

### **Invertir en servicios para la infancia rompe la desigualdad**

El primer ponente de la mañana ha sido Alfonso Lara, director de Políticas de la Red Social Europea (ESN) y experto conocedor de los servicios para la infancia existentes en Europa. Desde 2013 ha sido responsable de la gestión del proyecto internacional “La inversión en servicios para la infancia, clave para romper el ciclo de la desventaja”. En su exposición, Lara ha ahondado en la idea de que “esta inversión reduce la desigualdad social de forma que niñas y niños, especialmente los más vulnerables, puedan tener un desarrollo adecuado en la edad adulta”.

Así, ha explicado que los estudios realizados indican que “las políticas para la infancia deberían basarse en un planteamiento integral a lo largo de la vida, ya que si no se continúa con la inversión en el entorno escolar, el retorno pueda verse dañado”.

“Un planteamiento integral –ha continuado- pone a la o al menor en el centro, y asegura que todas sus necesidades estén cubiertas, para lo que se ha de garantizar el acceso a servicios de salud preventivos y especializados”. El objetivo es garantizar que en la medida de lo posible, niños y niñas sean apoyados por los servicios comunitarios en lugar de ser atendidos por los servicios sociales especializados.

En su exposición también ha desgranado los principales planteamientos que existen en los distintos países europeos en servicios para la infancia, su continuación en el ámbito educativo y en salud, así como estrategias preventivas y de participación en materia de protección infantil.

### **Desarrollo del resto de la jornada**

Tras la intervención de Lara han hablado en la jornada Raúl Flores, miembro del equipo de estudios de Cáritas y de la fundación Foessa, que ha desarrollado los procesos de transmisión intergeneracional de la pobreza y sus posibles soluciones. El resto de la jornada la completan una mesa redonda sobre las actuaciones frente a la desventaja en la infancia, y una tertulia sobre los conflictos éticos en la intervención social con la infancia y sus familias.